



Ligados a proceso y enviados a prisión preventiva los exdirectivos de 48 Cantones, presuntos responsables de bloqueos del 2023

Iglesia Católica se despide del Papa Francisco a nivel mundial. Autoridades acudieron a misa en Catedral en su honor

Violento asesinato de niño de 9 años en Jalpatagua, Jutiapa

Nutrición en la primera infancia: base del desarrollo integral de la niñez según promueve Dos Pinos

Últimas noticias
CODECA anuncia movilizaciones a nivel nacional para el lunes, 28 de abril





Ligados a proceso y enviados a prisión preventiva los exdirectivos de 48 Cantones, presuntos vinculados a bloqueos del 2023

Antecedentes:

El lunes 02 de octubre de 2023, iniciaron las protestas encabezadas por los 48 Cantones de Totonicapán. Se instalaron frente a la sede del Ministerio Público (MP) y se mantuvieron hasta el 15 de enero de 2024, luego de que el presidente Bernardo Arévalo y la vicepresidente Karin Herrera tomarán posesión de los cargos.

"El pueblo demostró su fuerza, coraje y valentía en la lucha contra el intento de golpear nuestra democracia", destacó la Junta Directiva del Concejo de Alcaldes Comunales de los 48 Cantones.

Durante este tiempo, se desarrollaron una serie de medidas de hecho, que llevaron a bloqueos a nivel nacional.

Por lo anterior, el 04 de octubre, el Gobierno de turno, publicó un comunicado de prensa en el cual hacía énfasis "el derecho constitucional a la manifestación pacífica, no debe de atentar contra la integridad, el derecho a la vida, ni la libre locomoción de los guatemaltecos. Tal como ha ocurrido en recientes días, estos derechos están siendo vulnerados con medidas de hecho que privan de derechos elementales como el acceso a la salud, obligando en algunos casos a exponer la vida de personas que necesitan acceder a atención médica de manera prioritaria, al quedar varadas en las carreteras".

El 15 de enero de 2024, en horas de la madrugada, el presidente Arévalo y la vicepresidente Herrera, acudieron a las

afueras del MP para agradecer a los miembros de 48 Cantones y otras organizaciones por las medidas de hecho y defensa de la democracia, como se indicó.



Tras horas de audiencia de primera declaración, y luego que la Fiscalía contra el Crimen Organizado presentó indicios racionales técnicos, científicos y materiales que fueron considerados suficientes por el Juzgado Pluripersonal de Primera Instancia Penal, Narcoactividad y Delitos contra el Ambiente de turno, quien dictó auto de procesamiento contra Luis Haroldo Pacheco Gutiérrez y Héctor Manuel Batz Chaclán por los delitos de terrorismo y obstaculización a la acción penal.

Además, luego de que la fiscalía demostrara el peligro de obstaculización a la averiguación de la verdad, el órgano jurisdiccional resolvió dictar prisión preventiva y ordenó su reclusión en la cárcel de Mariscal Zavala.

Al Ministerio Público le fue fijado un plazo de dos meses para concluir con la investigación. El caso continúa bajo reserva judicial.

Violento asesinato de niño de 9 años en Jalpatagua, Jutiapa



En el barrio La Toma, aldea Azulco Jalpatagua, Jutiapa, policías de la comisaría departamental de la Policía Nacional Civil (PNC), detuvieron a Gerson Danilo Ramírez Coronado de 52 años, quien es presunto responsable de asesinar a un niño de 9 años con machete cuando se dirigía hacia su domicilio con un grupo de niños quienes retornaban de la escuela.



Vecinos indicaron a la policía que el individuo se dio a la fuga entre matorrales por lo que de inmediato inician la búsqueda, localizándolo a 800 metros del lugar del hecho. Ramírez, sin mediar palabra, les salió al paso y se abalanzó contra el niño, ocasionándole heridas con machete que le quitaron la vida.

FORO CENTROAMÉRICA AVANZA
Con normas comunes que conectan, agilizan y fortalecen

EXPLORA LA ARMONIZACIÓN
NORMATIVA Y EL FUTURO DEL ETIQUETADO
FRONTAL EN CENTROAMÉRICA.

Más información: eventos@industriagate.com | PBX.: 2380-9000 Ext. 117/224 www.industriagate.com

MIÉRCOLES
23
ABRIL 2025

08:00 A 12:30 H.
HOTEL WESTIN
CAMINO REAL

REGÍSTRATE AQUÍ



MEDIA PARTNERS





Se despide al Papa Francisco en Roma. Miles de fieles le dan el último adiós

El Vaticano – Roma: como parte del último adiós al Papa Francisco, en el Altar de la Confesión, se efectuó el rito fue presidido por el cardenal camarlengo Farrell. Estuvieron presentes algunos familiares del Papa. Durante la noche, el Capítulo de San Pedro aseguró una presencia de oración y vigilia.

Durante el rito privado en presencia de distintas autoridades de la Iglesia, se lee el Rogito, un texto en latín acerca de la vida y obra del Papa Francisco. Dicho documento, tras su lectura, se introduce dentro de un tubo de metal con el sello de la Oficina de las Celebraciones litúrgicas del Sumo Pontífice en la parte externa. Luego, es colocado en el ataúd junto a las monedas y medallas acuñadas durante el pontificado del Papa Francisco.

Durante horas, miles de personas sin hogar, jóvenes, aficionados al fútbol: la larga fila para despedirse del Papa. Entre lágrimas se dio el último adiós. Por cuarta vez, la monjita de Jesús, persona muy querida por el Papa, y cuya imagen se hizo viral, el día de la traslación con sus lágrimas en un ángulo del féretro, volvió a rendir homenaje al Papa Francisco.

Posteriormente, cientos de personas, fueron parte del Rosario por el eterno descanso del Santo Padre Francisco en la Basílica Papal de Santa María la Mayor.



Centenares de aves blancas sobrevolaron la Plaza de San Pedro en el Vaticano, como despidiendo al Papa Francisco, las oraciones de los asistentes no se hicieron esperar y el momento del adiós se convirtió en una experiencia para no olvidar.



Para participar en las ceremonias de despedida del Sumo Pontífice las autoridades de varios Gobiernos llegaron para rendir tributo al Papa Francisco.

Una de las frases que se han quedado a la historia:

"Francisco ha dejado a todos un admirable testimonio de humanidad, de vida santa y de paternidad universal". (Rogito por el pío tránsito de Su Santidad el Papa Francisco).

Los cardenales a nivel mundial menores a 80 años, han llegado al Vaticano, porque posterior a las honras fúnebres se efectuará el cónclave, para elegir a su sucesor.





Presidente Bernardo Arévalo y vicepresidente Karin Herrera asistieron a la misa por el eterno descanso del papa Francisco

A las 12 del medio día, de este viernes, 25 de abril en la Catedral Metropolitana se realizó la misa por el eterno descanso del Papa Francisco.



Fieles católicos asistieron a la actividad religiosa donde el amor al Sumo Pontífice y el fervor católico se hicieron sentir.

La Vicepresidenta Karin Herrera junto al Presidente Bernardo Arévalo participaron en una misa ofrecida al Papa Francisco, presidida por el arzobispo Gonzalo de Villa.

La eucaristía evocó el legado y trabajo del Sumo Pontífice, líder espiritual que con su ejemplo inspiró a trabajar por un mundo más justo.

El pontificado de Jorge Mario Bergoglio “Papa Francisco”, cardenal argentino elegido Santo Padre el 13 de marzo de 2013.



La vicepresidenta Herrera, comulgó durante la misa y compartió con los asistentes a la ceremonia en honor al Papa Francisco.

Con antelación, Herrera visitó la Misión Diplomática de la Nunciatura Apostólica para firmar y

enviar un mensaje póstumo en el Libro de condolencias por el fallecimiento del Papa Francisco.



El presidente Arévalo, indicó que “mi participación ha sido doble, en primer lugar como guatemalteco, como católico y como presidente de la República, en representación de todo un pueblo que está triste por la partida de un gran hombre, un hombre que marcó con humildad, con decencia y de entrega; una vida de servicio hacia los demás, pero con la alegría de saber que ha dejado un legado que ahora se convierte en un ejemplo de decencia, de humildad, de entrega con el que todos podemos acompañarnos para continuar con esta labor”. Con relación al sucesor del Sumo Pontífice, Arévalo indicó que espera que tenga sabiduría y que

pueda guiar a su iglesia.

En representación de Guatemala, viajó al Vaticano, la ministra de Cultura y Deportes (MCD), Liwy Grazioso Sierra, aunque hasta el momento se desconoce quiénes le acompañan en su comitiva, pues ni el MCD, el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), o la Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia (SCSP), han compartido información al respecto.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

CODECA anuncia movilizaciones a nivel nacional para el lunes, 28 de abril



El Comité de Desarrollo Campesino (CODECA), durante conferencia de prensa, anunció medidas de hecho a partir del lunes 28 de abril de 2025. Las movilizaciones tienen la consigna Paro Plurinacional.



Según los personeros de CODECA, el objetivo de las medidas es:

- Contra el aumento salarial de los diputados.
- Exigimos la renuncia de Consuelo Porras y los jueces corruptos que sostienen la impunidad.
- Por la persecución, criminalización y asesinato a defensores/as.
- Contra los desalojos violentos hacia las comunidades.
- Contra la imposición de leyes que atentan contra la población

Aunque aún no se brindó los puntos específicos de movilizaciones o bloqueos. En la conferencia de prensa, se informó que la ciudad de Guatemala y centro histórico enfrentaría algunas de las acciones. Y aunque confirmaron 18 departamentos. Se unieron en conferencia de prensa Alta Verapaz, Totonicapán, Jutiapa, Retalhuleu, los cuales se confirmaron su participación. Y aunque se mencionan caminatas, en el hecho se han convertido en bloqueos, por lo que continuará la alerta.



La SIT impulsa a las niñas y jóvenes en líderes de tecnología del futuro

En un ambiente lleno de entusiasmo, inspiración y tecnología, este jueves se celebró el Día Internacional de las Niñas en las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), para impulsar a las nuevas generaciones de guatemaltecas a abrirse campo en el ámbito tecnológico.

El evento fue organizado por la Superintendencia de Telecomunicaciones (SIT), unidad del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), que por 11 años consecutivos ha liderado esta importante iniciativa con el objetivo de motivar a niñas y mujeres jóvenes a involucrarse en carreras tecnológicas, romper estereotipos y barreras de género en el ámbito digital.



Esta actividad tuvo como principal objetivo impulsar las metas de más de 150 niñas y jóvenes estudiantes de los institutos Belén, María Auxiliadora e INCA, quienes participaron activamente en una jornada enriquecedora que, de manera presencial, se desarrolló en las instalaciones de MuniTec, zona 21; además, el evento también se transmitió de manera virtual para que todas las niñas y adolescentes pudieran participar desde cualquier parte del país.

Uno de los momentos clave fue el conversatorio "Niñas en las TIC para una transformación digital inclusiva y segura", donde se abordaron temas de acceso, equidad y seguridad en entornos digitales, promoviendo un espacio de diálogo y reflexión entre las participantes.

Se realizó un recorrido por diversos stands tecnológicos, incluyendo los de SVET, el Programa Nacional de la Juventud (PNG), y la Dirección General de Educación Física (DIGEF) del Ministerio de Educación. Las asistentes tuvieron la oportunidad de interactuar con innovaciones como el robot NAO, una herramienta educativa de última generación, y un brazo robótico, que permitió a muchas de ellas tener un primer acercamiento práctico a la tecnología y la robótica.

Además, se ofrecieron conferencias simultáneas con el apoyo de TikTok, a través de su iniciativa #AprendeEnTikTok, así como espacios para networking incentivando el intercambio de ideas y el descubrimiento de nuevas oportunidades en el campo tecnológico.

Actividades como esta inspiran y abren caminos para que más niñas y jóvenes se conviertan en líderes de la tecnología del mañana.

José Raúl Solares Chiu, viceministro de Comunicaciones; Herbert Rubio, superintendente de Telecomunicaciones; Grace Paola Arguijo Melgar, subsecretaria ejecutiva de la Secretaría contra la Violencia Sexual, Explotación y Trata de Personas (SVET) y representantes de la Municipalidad de Guatemala destacaron la urgencia de cerrar la brecha digital de género y empoderar a las futuras generaciones.



Nutrición en la primera infancia: base del desarrollo integral de la niñez según promueve Dos Pinos

En el marco de la sesión mensual de Educación Médica Continua de la Asociación de Pediatría de Guatemala

(ASOPEDIA), y en conjunto con Dos Pinos, se efectuó la conferencia **“Impacto de los nutrientes en niños de 1 a 3 años”**, la primera parte del programa estuvo a cargo de la Dra. Flor de María Ramírez Ortiz, reconocida gastroenteróloga pediatra. Durante la charla, la especialista profundizó en la importancia de una alimentación adecuada en esta etapa crítica del desarrollo infantil.

Los primeros años de vida, en particular los primeros 2000 días, son decisivos para el desarrollo físico y cognitivo. No solo sientan las bases para una vida saludable, sino también para construir sociedades más equitativas. Sin embargo, Guatemala enfrenta grandes retos en este ámbito: es el país con mayor prevalencia de desnutrición crónica en América Latina y el Caribe, y el sexto a nivel mundial (UNICEF, 2017). Según datos oficiales de la Encuesta Nacional de Salud Materno Infantil (ENSMI) 2015, el 46.5% de los niños menores de cinco años presentan desnutrición crónica, y el 32.4% de los menores de cinco años padecen anemia. Además, se observa una preocupante coexistencia de malnutrición y sobrepeso, lo que se conoce como “doble carga” de malnutrición, presente en un 20.7% de la población infantil (INCAP, 2015).

“La malnutrición infantil no siempre se manifiesta como bajo peso o talla. El hambre oculta, producto de deficiencias crónicas de micronutrientes, puede estar presente incluso en niños con peso normal o con sobrepeso. Es fundamental educar a las familias sobre la calidad de la alimentación que reciben sus hijos, especialmente entre los 12 y 36 meses de edad, una etapa en la que los requerimientos energéticos y nutricionales cambian significativamente”, destacó la Dra. Flor de María Ramírez Ortiz.



En esta etapa, los niños requieren aproximadamente 1,300 kcal diarias, con un balance adecuado de hidratos de carbono complejos, grasas saludables y proteínas de alta calidad. También es crucial garantizar el aporte de micronutrientes esenciales como hierro, calcio, zinc y vitaminas A, C, D y del complejo B.

Una alimentación variada, rica en alimentos naturales, preparada en casa, y que incluya cinco tiempos de comida distribuidos en tres comidas principales y dos refacciones, es clave para asegurar una nutrición adecuada. Las bebidas ideales para esta etapa son el agua y la leche de vaca sin modificar. Para los niños que aún reciben leche materna, esta continúa siendo una fuente importante de energía y defensas inmunológicas. Dos Pinos está comprometido con la educación y la nutrición integral de los menores, y por ello impulsa iniciativas que brindan alternativas y herramientas a los profesionales de la salud. A través de talleres educativos, buscamos promover el conocimiento en temas clave como la alimentación adecuada en la primera infancia, etapa fundamental para un desarrollo físico y cognitivo saludable.

En este contexto, y durante la segunda parte del programa, se destacó la importancia de los preparados alimenticios como aliados estratégicos en el complemento de la dieta infantil. Esto es especialmente relevante entre los 12 y 36 meses de edad, cuando las demandas nutricionales aumentan considerablemente y, en muchos casos, la alimentación habitual no logra cubrir todos los requerimientos del niño o la niña.

Dos Pinos reafirma su compromiso con la nutrición infantil con Cre-c 1+: como parte del enfoque integral para mejorar la nutrición de la niñez guatemalteca, Dos Pinos presentó su preparado alimenticio Cre-c 1+, desarrollado específicamente para niños y niñas de 1 a 3 años. Este producto ha sido diseñado para complementar la alimentación diaria, especialmente en contextos donde existen deficiencias nutricionales o dificultades alimentarias.

Cre-c 1+ ofrece una fórmula fortificada con el exclusivo sistema “Complete Care”, que aporta beneficios clave para el desarrollo infantil:

- Desarrollo cognitivo: gracias a nutrientes como hierro, zinc, yodo, magnesio, vitaminas del complejo B y ácido fólico.
- Fortalecimiento del sistema inmune: con vitaminas A, C, D, B6, B12 y selenio.
- Mejora de la función digestiva: por su contenido de fibra prebiótica y cloruro.
- Crecimiento óseo y muscular: gracias a la proteína, calcio, fósforo, potasio y ácido linoleico.

Además, Cre-c 1+ no contiene azúcar añadida, lo que la convierte en una opción más saludable frente a otros productos del mercado. También está disponible en versión Sin Lactosa, ideal para niños con intolerancia, conservando los mismos beneficios nutricionales.

“Se recomienda el consumo de 1 a 2 porciones diarias de Cre-c 1+ como una alternativa que complementa la alimentación de los niños y niñas de 1 a 3 años, especialmente si no están recibiendo la cantidad adecuada de alimentos. Es esencial asegurarse de que estos productos contengan una cantidad significativa de vitaminas y minerales, y estén libres de azúcar añadida”, explicó Estefani Soto, nutricionista de Dos Pinos.

Disponibilidad nacional: Cre-c 1+ está disponible en polvo regular y sin lactosa en presentaciones de 350 g, 800 g, 1.5 kg y 2 kg en las principales cadenas de supermercados, incluyendo Walmart. También se encuentra en formato líquido (946 ml) en envase de larga duración, libre de azúcar añadida y listo para consumir.

Con este producto, Dos Pinos refuerza su compromiso de apoyar el crecimiento saludable de la niñez guatemalteca, ofreciendo soluciones prácticas y nutricionalmente completas para las familias.